

平成26年 第10回大分市教育委員会会議録

1. 日 時 平成26年10月28日(火)
午後4時00分～午後4時43分
2. 場 所 大分市役所第2庁舎6階 教育委員室
3. 出席委員 一番委員 大久保 眞理子
二番委員 小林 達也
三番委員 足立 一馬
四番委員 角山 光邦
五番委員 上杉 美穂子
4. 出席事務局職員
教育部長 玉衛 隆見 教育部教育監 三浦 享二
教育部次長 後藤 芳史 次長兼教育企画課長 奈須 寿郎
次長兼社会教育課長 倉原 洋 美術館副館長兼美術振興課長 増田 真由美
教育総務課長 波津久 恭一 学校教育課長 御手洗 功
学校施設課長 池辺 誠 スポーツ・健康教育課長 有馬 徹
人権・同和教育課長 田辺 徹 教育センター所長 阿部 修三
教育総務課参事 糸長 隆 文化財課参事補 斉藤 慎悟
5. 書記
教育総務課参事補 足立 秀雄 教育総務課主査 谷矢 啓良
教育総務課主任 松下 明史
6. 傍聴人 なし
7. 議題
 - (1) 議案審議
(教議第61号) 公文書一部公開決定に係る異議申し立てに対する決定について
(教議第62号) 大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について
 - (2) 報告事項
 - ①平成27年度当初予算について
 - ②大分市立小中学校適正配置基本計画について
 - ③平成26年度第3回大分市子ども・子育て会議に係る報告について
 - ④学校給食における異物混入について
 - ⑤平成26年度大分市児童生徒の体力・運動能力調査結果について
 - ⑥国指定史跡「大友氏遺跡」(上原館跡)の追加指定について
 - ⑦「大友氏遺跡フェスタ2014」について
8. 会議の概要

委員長 ただいまより、平成26年第10回大分市教育委員会を開会いたします。
(午後4時00分 開会)

委員長 会議に先立ち署名委員を3番委員、5番委員にお願いします。
それでは、ただ今より議案審議に入ります。

委員 委員長、教議第61号を審議するにあたり発議があります。
委員長 許可します。

委員 教議第61号「公文書一部公開決定に係る異議申し立てに対する決定について」につきましては、個人情報保護の観点及び本審議が意思形成過程でありますことから、秘密会とすることが妥当だと考えられますので、発議いたします。

委員長 ただいま、教議第61号の審議を秘密会とするとの発議が出されましたが、秘密会とすることに賛成の方は挙手をお願いします。

全委員 (挙手)

委員長 全委員賛成と認め、教議第61号の審議は秘密会とします。
(審議の結果、教議第61号は原案のとおり決定する。)

委員長 それでは次に、教議第62号「大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について」を議題といたします。
事務局の説明を求めます。

次長兼 教議第62号「大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について」ご
社会教育課長 説明申し上げます。
本件は、大分市大分南部公民館の運営審議会委員の任期が10月末で満了となりますことから、次期運営審議会委員を委嘱及び任命いたしたく、ご決定をいただこうとするものでございます。
なお、委員の任期は、平成28年10月31日までの2年間でございます以上でございます。

委員長 ご質問などありませんか。

全委員 (なしとの声)

委員長 それでは採決いたします。教議第62号は原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

全委員 (異議なしとの声)

委員長 ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。

委員長 それでは次に、報告事項の説明を求めます。

教育総務課長 報告事項1点目「平成27年度当初予算について」ご報告申し上げます。
(概要について説明)
以上でございます。

委員長 ご質問などありませんか。
全委員 (なしとの声)
委員長 それでは、次の報告事項の説明を求めます。
次長兼 報告事項2点目「大分市立小中学校適正配置基本計画について」ご報告
教育企画課長 申し上げます。

10月2日に第3回野津原中学校区適正配置地域協議会を、10月14日には第3回神崎中学校区適正配置地域協議会を開催いたしました。どちらの地域協議会とも、現在「地域協議会だより」を作成中でありますので、次回、資料をもとに詳細な内容をご報告いたします。

なお、神崎中学校区につきましては、10月8日付けで「木佐上小学校統廃合について」という標題の文書が教育長あて提出されております。

文書にもありますように、児童数の減少、PTA総会での保護者の意向、そしてアンケート結果をもとにした木佐上地区総会の承認を得て、「子ども達のよりよい教育環境の実現をめざすため、断腸の思いで、平成26年度末で木佐上小学校を閉校し、平成27年度より、こうぎき小学校に統合することに同意いたします。」との内容であり、木佐上校区自治会長幸野和夫氏から提出されました。なお、同様の内容で神崎中学校区適正配置地域協議会の稲生亨会長宛にも提出されております。

今後は、12月議会に「大分市立小学校設置条例の一部改正案」を提出する予定であり、11月中に教育委員会としての議決をお願いする予定であります。

以上でございます。

委員長 ご質問などありませんか。
全委員 (なしとの声)
委員長 それでは、次の報告事項の説明を求めます。
次長兼 報告事項3点目「平成26年度第3回大分市子ども・子育て会議に係る
教育企画課長 報告について」ご報告申し上げます。

会議は議事の①から⑤に沿って進められました。主な内容といたしましては、「すくすく大分っ子プラン」に係るパブリックコメントの結果報告と、次世代育成支援行動計画の実績・評価についてご審議いただいたところでございます。

次に、3. 「すくすく大分っ子プラン」パブリックコメントの結果についてをご覧ください。前回第2回の会議の後、8月11日から29日までの間、本庁舎や各支所・出張所、市ホームページにおいてパブリックコメントを実施した結果、提出されたご意見はございませんでした。

最後に、「5. 当面のスケジュールについて（予定）」をご覧ください。今回第3回会議の内容につきましては、子ども育成・行政改革推進特別委員会へは11月4日に、常任委員会へは12月の定例会において報告し、すすく大分っ子プランの製本を年内に完了する見込みでございます。

なお、次回第4回会議につきましては、年明け1月中を予定しております。以上でございます。

委員長

ご質問などありませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

それでは、次の報告事項の説明を求めます。

スポーツ・

報告事項4点目「学校給食における異物混入について」ご報告申し上げます。

健康教育課長

この件につきましては、委員の皆様方には、10月10日に一報を入れさせていただきましたが、その後の経緯等について報告させていただきます。

まず概要でございますが、10月10日に東部共同調理場より、中学校6校に学校給食のおかずの一つとして春巻を提供いたしました。城東中学校、大在中学校、坂ノ市中学校の3校において、春巻の中に円筒形の細いプラスチック様のものが混入していたということでもあります。

次に、経緯でございますが、10月10日12時45分頃、城東中学校より東部共同調理場に、「春巻の中から筒状のプラスチック様の物が出てきた」との連絡があり、その直後、坂ノ市中学校からも同様の連絡がありました。東部共同調理場の職員が学校に行き状況を確認したところ、両校とも生徒が春巻を食べていたところ、中からプラスチック様のものが出てきたとのことでありました。他の4校に対しても調査を行ったところ、大在中学校でも同様の物が混入していたことを確認いたしました。

この春巻は、公益財団法人大分県学校給食会を通じて東部共同調理場に納品された冷凍食品で、東部共同調理場で揚げて6中学校に提供したものであり、現在、大分県学校給食会がメーカーに異物の写真を送り、原因の調査を指示しております。また、大分市保健所を通じて、この春巻の製造メーカーが所在する県外の保健所に対して、工場への立ち入り検査による原因究明と異物の分析検査を依頼しております。

なお、6校の生徒に健康被害等は発生しておりません。

今後の対応でございますが、引き続き原因究明を行うとともに、本市教育委員会といたしまして、当面の間、当該メーカーの春巻は使用しないことなどを決定し、同日付で関係小学校及び共同調理場に対し指示いたしました。

再度このようなことが発生しないよう、「安心・安全・あたたかい」学校

給食の提供に努めてまいりたいと考えております。

以上でございます。

委員長

ご質問などありませんか。

委員

このメーカーからは春巻以外にも仕入れているのですか。

スポーツ・

このメーカーからは春巻以外の納入はございません。

健康教育課長

委員長

他にご質問などありませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

それでは、次の報告事項の説明を求めます。

スポーツ・

報告事項5点目「平成26年度大分市児童生徒の体力・運動能力調査結果について」ご報告申し上げます。

健康教育課長

これは、握力からボール投げなどの体力・運動能力調査8項目について、学年別・男女別の市平均値と全国平均値について示したものであります。黄色の網掛けをしている項目が、大分市平均値が全国平均を上回るもの、もしくは有意差が見られないもの、言い換えれば、全国平均と同じ程度と見なされるものでございます。

本年度の結果につきましては、大分市平均が全国平均以上の項目は、144項目中76項目となっており、達成率は52.8%でありました。校種別の達成率では、小学校66.7%、中学校25.0%となっており、昨年度と比較しましても小中学校とも着実に体力運動能力は伸びているものと思っております。

しかしながら、長座体前屈は全学年において達成しているものの、50m走は全く達成できていないなど、項目によって大きなばらつきが見られますことから、今後、その原因・要因をしっかりと分析し、来年度の取組につなげていきたいと考えております。

以上でございます。

委員長

ご質問などありませんか。

委員

50m走が達成できていない原因はどういったものが考えられますか。

スポーツ・

50m走の未達成原因については現在検証中でございますが、全項目を達成した長座体前屈に関しましては、体育主任研修会において外部講師による講義を実施したところ、今回の結果につながっておりますことから、来年度以降、未達成項目において同様の措置の実施も検討しております。

健康教育課長

委員長

他にご質問などございませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

それでは、次の報告事項の説明を求めます。

文化財課
参事補

報告事項6点目「国指定史跡『大友氏遺跡』（上原館跡）の追加指定について」ご報告申し上げます。

平成26年10月6日付け文部科学省告示第142号にて、大分市上野丘西348番6外14筆が国指定史跡「大友氏遺跡」に追加指定されました。追加指定された範囲は、航空写真の赤線で囲まれた部分で、面積は3,538.99㎡でございます。これにより、「大友氏遺跡」の指定面積は累計で81,531.87㎡となります。

今回、追加指定された場所は「上原館跡」といわれ、顕徳町の大友氏館跡から800mほど離れた南の上野台地に築られました。上原館跡はもうひとつの大友氏の館跡といわれ、戦国時代の15世紀後半に築かれ、16世紀後半の島津氏の豊後侵攻の時も使用されていたことがわかっています。上原館跡の大きさは、航空写真の黄色の線で囲まれた部分ですが、東西130m、南北156mで、顕徳町大友氏館跡の約一辺200mの大きさと比べるとやや小ぶりです。しかしながら、上原館跡には、その周囲を防御のための堀、土を高く積み上げた土塁といわれる技術で築かれており、顕徳町大友氏館跡には見られない技術です。さらに上原館跡と顕徳町大友氏館跡の標高差は約25mもあり、上原館跡が明らかに防御的に有利な場所に築かれていることがわかります。上原館跡は、高崎山頂にある「高崎城」を含めて、豊後府内を守るための重要な軍事的施設として機能していたと考えられています。

以上でございます。

委員長
全委員
委員長
文化財課
参事補

ご質問などありませんか。

(なしとの声)

それでは、次の報告事項の説明を求めます。

報告事項7点目「『大友氏遺跡フェスタ2014』について」ご報告申し上げます。

前回の教育委員会でお知らせしました「大友氏遺跡フェスタ」を10月4日、5日の2日間にわたって開催いたしました。このフェスタは平成13年度より、大友氏遺跡の発掘調査の成果を、広く市民に知ってもらうことを目的に始めたもので、今年は遺跡の現地説明会と市民対象のセミナー、生活文化展での体験活動を実施いたしました。

遺跡の現地説明会では、大友氏館跡・旧万寿寺跡に加え、長浜小学校の東側で調査中の中世大友府内町跡の解説も行いました。当日は143名の参加があり、発掘の現場を市民のみなさんに直接見ていただき、最新の情報や成果について紹介いたしました。

戦国時代館文化セミナーは、8月10日の第1回に引き続き行ったもので、戦国持代の大友館を彩った庭園や茶の湯の文化に焦点を当てた講演会です。今回は徳島県藍住町と京都国立博物館より講師をお招きし、三好氏の居館であった勝瑞館の庭園跡や、戦国時代の茶の湯について講演していただき、大友氏との関連についてお話いただきました。当日は台風の影響もあり、前回より50名ほど少ない101名の参加がございました。

また、生活文化展での体験ブースでは、大友氏遺跡体験学習館による染物体験の他、大友歴史保存会による紙芝居や、大分市歴史資料館によるパネル展示を行いました。2日間の参加者は980人で、紙芝居やお絵かきなど子ども向けのコーナーも人気でございました。

これらのイベントを通して、多くの市民の皆さまに、大友氏の歴史や遺跡の価値などについて、再認識していただけたのではないかと考えております。来年度も引き続き「大友氏遺跡フェスタ」を実施していきたいと考えております。

以上でございます。

委員長

ご質問などありませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

他に何かありませんか。

学校教育課長

大分市「家庭の日」心育て講演会について（お知らせ）

第53回「福田平八郎賞」大分市小・中、特別支援学校図画展について
（お知らせ）

第46回「朝倉文夫賞」大分市小・中、特別支援学校彫塑展について
（お知らせ）

委員長

ご質問などありませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

他に何かありませんか。

文化財課

「文化遺産復刻祭」について（お知らせ）

参事補

委員長

ご質問などありませんか。

全委員

(なしとの声)

委員長

他に何かありませんか。

教育総務課長

次回の教育委員会及び12月の教育委員会の日程につきまして調整をお願いいたします。

次回の定例教育委員会は、11月26日（水）午後3時45分からでお願いいたします。

12月の定例教育委員会は、12月17日（水）午後3時45分からで
お願いいたします。

なお、11月及び12月の定例教育委員会の前に、学校長及び園長との教
育懇談会を午後2時から開催いたしたいと考えておりますので、よろしく
お願いいたします。

なお、本日の会議終了後は、連絡事項等がございますので、お時間をいた
だきたくお願い申し上げます。

以上でございます。

（了承）

他に何かありませんか。

（なしとの声）

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。

（午後4時43分 閉会）

全委員
委員長
全委員
委員長